

# I n h a l t

Einleitung	
A) <u>Der Bergbau in der Kolonialzeit</u>	1
1) Angaben über die Silberproduktion Hochperus und ihr Einfluß auf die europäischen Produktionsverhältnisse	1
2) Die Rolle Spaniens als Reichtumsvermittler zwischen Amerika und den Handels - und Manufakturzentren Europas	14
3) Die Wirtschafts - und Herrschaftsverhältnisse in der hochperuanischen Silberkolonie	23
a) Die Interessen des Kolonialstaates in Hochperu	23
b) Die Interessen des Handelskapitals in Hochperu	41
ba) Der Welthandel in Hochperu	41
bb) Das koloniale Handelsgeschäft mit der Silberkolonie	49
c) Die politische Herrschaft der Minenbesitzer	53
4) Die Arbeitsverhältnisse	76
a) die "Mita "	76
b) Die Aufstände der Indio - Bevölkerung	95
B) <u>Der Exportsektor in der Ära des Freihandelsliberalismus</u>	105
1) Die Silber-Exportwirtschaft im Rahmen des englischen Expansionismus in Lateinamerika	105
2) Die Weltmarktorientierung der Chinin-,Guano-,Salpeter- und Kautschukwirtschaft	147
3) Die Beziehungen zwischen der agrarischen Subsistenzwirtschaft und dem Exportsektor	169
4) Zum Verhältnis von Exportwirtschaft - Staatsentwicklung - "Caudillismo "	183
C) <u>Der Bergbau in der Phase des monopolistischen Industriekapitalismus.-Die Entwicklung der Zinnwirtschaft bis zur Revolution von 1952</u>	207
1) Der Aufstieg der Zinnwirtschaft und ihr Verhältnis zum Industrialisierungsprozeß in den Metropolen	207
a) Der Rohstoffexpansionismus der USA	220
b) Die Krise der Zinnwirtschaft und die internationalen Mechanismen zur Wiederherstellung günstiger Akkumulationsbedingungen für das Großkapital	237
2) Die Wechselbeziehungen zwischen Staat und Zinnexportwirtschaft	256
a) Der Anteil des Staates am bergbaulichen Mehrprodukt	256
b) Die Machtstellung der Minenbesitzer im Staat	262
c) Die Rolle der Bergleute in der Demokratisierung des Staates	280
Tabellenanhang	299
Anmerkungen	310
Bibliographie	361